

Baalite

NEUVIEME ANNEE.- N. 217 DE ROUBAIX-TOURCOING Journal Socialiste Quotidien REDACTION of ADMINISTRATION :

MERCREDI 5 AOUT 1983

ABONNEMENTS 4 fr. 50. 5 fr. 50.

ROBBAIX, 146, Rue Saint-Jean, 146, ROUBAIX

LE MOUVEMENT SOCIAL

On sait que, depuis quelques années, notre législation fiscale sur les succes-On sait que, depuis quelques années, hotre législation fiscale sur les successions a subi deux modifications importantes, et conformes d'ailleurs à la justice. Tout d'abord, le passif est déduit : c'està-dire qu'une succession qui s'ou-vre n'est imposée par le fisc qu'à raison de son actif net. Les dettes qui pèsent sur la succession en sont déduites pour l'établissement de l'impôt. En second lieu, la loi a établi un tarif gradué : l'impôt successoral est progressif. Selon que les successions sont comprises entre 1 fr. et 2.000 francs, ou entre 2.001 francs et 50.000 francs, ou entre 50.001 francs et 50.000 francs, ou entre 50.001 francs et 50.000 francs, ou entre 50.001 francs et 250.000 francs, ou entre 250.001 francs et 100.000 francs, ou entre 250.001 francs et 100.000 francs, ou entre 250.001 francs et 500.000 francs, ou entre 250.001 francs et 500.000 francs, ou entre 500.001 francs et 100.000 francs, ou entre 250.001 francs et 500.000 francs, ou entre 250.001 francs et 500.000 francs, ou entre 500.001 francs et 500.000 francs, ou entre 250.001 francs et 500.000 francs, ou entre 500.001 francs et 500.000 francs, ou entre 50.001 francs et 500.000 francs, ou entre 50.001 francs et 600.000 francs, ou entre 50.001 francs et 600.000 francs, ou entre 50.001 francs et 600.000 francs, ou entre 50.001 francs et 600.0000 francs, ou entre 50.001 francs et 600.000 francs, ou entre 50.001 francs et 600.000 francs, ou entre 50.001 francs et 600.0000 francs, ou entre 50.0001 francs et 600.000 francs, ou entre 50.0

rent à leurs détenteurs un vaste privilège de lai de l'unité de la nation est à un degré si bas qu'elle ne possède même pas le vingtième de transformation correspondante de système de production, pouser cette progression trop loin, Car si l'Etat engloutissui los grande capitatux sans les affecter à des services publics productifs et au fonctionnement d'industries nationalisées, il ruinerait la production capitaliste sans organiser la production capitaliste sans organiser la production capitaliste sens organiser la production de des deux réformes et des grandes industries et des grandes de construit de la maionalisation des grandes industries et des grandes domaines est important que l'espace compris sont liées en quelt-ue meutre : l'institus en oriceturiste du progressiment production industrielle ou agricole, in brusque et violente expropriation des détantes des deux réformes et des deux nouvements, in va ura in gaspillage des ressources déjà affectées à la grande production industrielle ou agricole, in brusque et violente expropriation des détanteurs actuels du capital. La nécessaire du rous et de la propriet du present un production industrielle ou agricole, in brusque et violente expropriation des détanteurs actuels du capital. La nécessaire du rous et de la propriet du president en l'espace compris en de l'organisation et une compétence technique, jouer un rôle utile et grand.

Mais qu'il soit nécessaire de travailler sans relache à cette grande transformation sociale et de dériver vers l'ensemble des ciloyens les grandes sources de l'argande production industrielle ou agricole, il indique production industrielle ou agricole, il indiques des ressources déjà affectées à la grande production industrielle ou agricole, il indique production de se de l'argande production industrielle ou agricole, il indique pr

de reux qui ont le moins et ceux qui ont le plus.

Mais, en tout cas, pour que le capitalisme pût opposer quelques titres aux revendications socialistes et communistes, il faudrait que l'ensemble du peuple possédat plus que ne possède l'inûme minorité des grands possèdants. Or, c'est le contraire qui résulte des tableaux.

Sur les 363.000 successions ouvertes en 1902, il y en a 213.000 qui sont inférieures à 2.000 francs; elles représentent un total de 240 millions. Or, à l'autre bout de l'échelle, au sommet, il y a 27 successions supérieures à 5 millions, qui reprédict de la délégation anglaise, en faveur de la conquête des pouvoirs publics par le proférance et etat social. On ne peut de légation anglaise, en faveur de la conquête des pouvoirs publics par le proféraire est délégation anglaise, en faveur de la conquête des pouvoirs publics par le proféraire est délégation anglaise, en faveur de la conquête des pouvoirs publics par le proféraire est délégation anglaise, en faveur de la conquête des pouvoirs publics par le proféraire est délégation anglaise, en faveur de la conquête des pouvoirs publics par le proféraire est délégation anglaise, en faveur de la conquête des pouvoirs publics par le proféraire est délégation anglaise, en faveur de la conquête des pouvoirs publics par le proféraire est délégation anglaise, en faveur de la conquête des pouvoirs publics par le proféraire est démocratie politique est sérieusement ébauchée; la démocratie pour les parties poit du feu publics par le proféraire est exerter.

L'I Préfet qui fait des vers de l'entre pour est au proféraire est exerter des pouvoirs publics par le proféraire est exerter.

L'AU JOUR LE JOUR

L'AU JOUR

sentent à ciles seules 250 millions. Ainsi les 27 capitalistes puissants qui sont morts en 1902 possedent plus à cut seuls que les 213,000 petits possedants dont la succession s'est ouverte cette année là. Comme la vie moyenne de l'homme est aujourd'hui de 36 ans, il meurt chaque année un trente-sixième de la nation. Chaque debé ne donne pas lieu à une outre de succession, car il y a les mineurs, les incapablies les indépents absonit et en control de l'experiment qui la les mort entron un million de province de succession. Ainsi, en France, en 1902, il est mort entron un million de personnes et il y a eu 363.000 successions déclardes. Si l'on veul, d'après l'année de la France, et l'experiment de l'experiment

publique va s'engloulissant en quesques n'iteges d'aujourd'hu le terme da les pour controlles et l'entre de l'interior et l'ontre de l'interior et l'interior et l'ontre de l'interior et l'ontre de l'interior et l'i

Texercice de ses fonctions.

M. Bret avait compris, du reste, que parter en vers à des jeunes filles, est chose extrémement naturelle. Plus que tout autre auditoire, celui-ci était à même de savourer un poène, fut-il écrit et dit par un préjet. Aussi des applaudissements nourris ont-ils accueilli, comme il convenait, la fin de ce poétique discours. L'enthousiasme était tel qu'on a failli commencer la distribution des prix en décernant à M. Bret lui-même une des couronnes de laurier destinées aux jeunes lauréetes.

réales.

Et maintenant, les esprits grincheux pourront mainiver que les préfets ne sont pas créés et installés dans les préfectures pour y faire des alexandrins. Peut-être oui, mais il ne leur est, certes, pas défendu de faire aimer la République en vers.

LA POLITIQUE PAS DE PAPET

Nous n'avens pas encore de pape.

Le Saint-Esprit doit être en grève, ou bien
« coulon » maiin, a-t-il voulu signifier son dé
dain à la catholieuté, en la luyant à tire d'alles
En tout cas, il est certain que les éminentis
simes robes rouges réunies en Conclave, —
c'est-à-dire en congrès électoral, — pataugen

cesta-dire en congres constantes que plein gâchis.

Et c'est d'un effet désastreux pour notre belle Mère l'Eglise.

Comment, ils sont groupés, parqués, enfermés à soxante, pour désigner le successeur de Léon XIII, et ils n'ont pas pu découvrir le plus intelligent ou le plus bête d'entre eux, après six tours de scrutin, pour en faire un Pane!

Mais, alors, ies vestues to a mais, alors, ies vestues et a langue de feu promise à tout cardinal?

En vérité, en vérité, l'Eglise se débat en des ténèbres morales ausis profondes que celles qui précèdent les grands cataclysmes cosmiques.

Autrélois, du temps des pataches, avant les chemins de fer et le télégraphe, avant les journaux, on neût pas trouvé étrauge que soivante « infaillibles en instânce », béns du celet inspirés de Dieu, selon la légende, puissent consacrer plusieurs jours et plusieurs nuits, à la récherche de la « pierre précieuse » destinée à remplacer le successeur de Pierre.

On à apprenaît, alors, le vide, que plusieurs jours après l'élection du bouche-trou.

Mais aujouid hui, de tous les points du monde et à quelques minutes près, les curieux, croyants ou sceptiques, sont tenus au courant de ce qui se passe à Rome et, par ma foi, cela n'est pas pour encourager les croyants, encore moins pour confondre les sceptiques!

Il apparaît à fous qu'une assemble de cardinaux n'est ni plus ni moins qu'une réunion d' « hommes » et que le Conclave actuel est dominé par des passions aussi mesquines, plus basses peut-être, que celles qu'on voit se maifester en nos assembles opitiques.

Ces luttes, ce déchainement d'appétits, ces

basses peut-être, que celles qu'on voit se manifester en nos assemblées politiques.
Ces luttes, ce déchainement d'appétits, ces compétitions entre cinq douraines d'individus que la masse abêtie ou gobeuse s'était habituée à considérer comme des sortes de demi-dieux, sont mortelles pour le prestige de la Religion.
On a pu croire au Pape d'hier; on ne croira plus au Pape de demain.
On croyait au Pape d'hier parce qu'on le considérait comme l'élu d'en haut.
Mais le Pape de demain, quel qu'il soit, ne semblera plus, à quiconque réfléchit, que le produit de la lassitude ou de l'intrêtte.
Décidément, avec Léon XIII, l'Eglise a enterré la papauté.
C'est une puissance qui s'effondre au souffe de la Rasison.
G. SIAUVE-EVAUSY.

G. SIAUVE-EVAUSY.

LE PARTI OUVRIER ANGLAIS

Nous avons relevé, lors du Congrès international des mineurs, à Bruxelles, au mois de juillet, les déclarations si catégoriques de la délégation anglaise, en faveur de la conquête des pouvoirs publics pur le proférairai organisé, indépendant de tous les autres partis. Pickard affirmait aux camarades de la Chambre belge qu'une centaine de candidats ouvriers anglais entreraient à la Chembre des communes, au renouvellement prochain.

The second secon

camarades anglais qui ont fait voter à l'unamimité des congressistes, la proposition
suivante :

"Nous estimons que les classes ouvrières
sont insuffisamment représentées dans les
parlements des divers pays. Nous sominnes d'avis que des candidats ouvriers doine conscriptions minières où il y a possibilité
ou de gagner des sièges.

La croissance formidable et si rapide du
Parti ouvrier, préoccupe singulièrement les
veux partis.

Déjà se pose la question de l'alliance au
Parti ouvrier, préoccupe singulièrement les
veux partis.

Déjà se pose la question de l'alliance au
Parti ouvriers, de la constitution d'un « bloc » parlementaire
contre les unionistes conservateurs. Les
journaux les plus modérés annoucent que la
groese masse du parti libéra appuiera résolument à gauche, et acceptera les réformes
préconisées par les Trades-Unions.L'entente
se fera d'aufant plus facilement que les soclaistes anglais sont des partisans résolus
et réféchis de la tactique évolutionniste, et
que les libéraux ne craindrout pas d'aller
jusqu'à une formule de conotifation qui répondra à un idéal de véritable justice so-

d. DERMONS.

On réclame des dents

Le War Office — c'est-à-dire le ministère de la guerre d'Angleterre — est sur les dents. Une alerte unique dans l'histoire, vient de désonganiser la routine des bureaux du ministère de la guerre et arrêter tumultueus sement le petit train-train des affaires. Une conséquence imprévue de la guerre sud-africaine a fait que des centaines de soldat édentés sont venus se jeter dans les bras d'sir Edward, réclamant instamment d'avoiles machoires regarnies. Le biscuit de les machoires regarnies. Le biscuit de les machoires regarnies de longs mois et croqué pendant de longs mois de les machoires de la consequence de la conseq segentes sont veilus se peter dans es oris averic advard, réclamant instamment d'avoil les mâchoires regarnies. Le biscuit du qu'ils ont croqué pendant de longs mois e l'absorption d'eau contenant une forte proportion d'elements ferrugineux, sont venu à bout de leurs dents, et ils ont régagne l'angleterre, condormés à ne manger desormans que des bouillies, mais non résignés Aussi font-ils grand tapage pour rentrer et possession de leurs râteliers perdus au ser vice de Su Majesté, et leur impatience s'augmente de ce qu'on n'a pas paru compréndra un premier jour la valeur de leur réclamation et qu'un retard a été imposé par les de lais administratifs.

Aujourd'hui, le ministère de la guerre décidé que tous les soldats réformés qui on perdu leurs dents comme conséquence d'service actif, en receviront grabultement di nouvelles. De même les hommes non réformés et encore sous les drapeaux auront de une garmiture complète et meuve de leur denti dentit de la complete et meuve de leur dentit de la complete et meuve de leur de la complete et meuve de leur dentit de la complete et meuve de leur dentit de la complete et meuve de leur dentit de la complete et meuve de leur dentité.

mais la consommation du biscuit fait-ell collègues et interprétant de str

fre pas une diminution. Aussi replanions les dents.

Mais Tommy (sobriquet du soldat anglais) n'est pas encore entièrement satisfait. Il ne veut pas attendre. S'il ne claque pas des dents, et pour cause, il trépigne et veut une réinstallation immédiate et parfaite de sa bouche. Tous les denfistes de Londres ont reçu des commandes, mais le nombre des édentés est si grand qu'on ne peut pas les contenter tous à la fois. Aussi, en longues théories, attendent-ils le bulletin qui leur donne droit à dix, vingt, trente dents, et courent-ils avec le précieux papier livrer leurs mâchoires au chirurgien.

Quelques Tommies dont les dents ne sont pas complètement perdues, mais qui considérent que les services rendus à la pairie se deivent payer d'autant mieux qu'ils sont moins apparents, réclament un râtelier complet et nuisent ainsi aux revendications des vrais et complets édentés.

Des désordres s'ensuivent, et il faut la bonne organisation des policemen et la prudente lenteur des dentistes pour que les batailleurs, après un pugilat, ne se mordent à belles dents.

CHRONIQUE

UN SAUVETAGE

Mme Maurillet avait quarante-deux ans blen sonnés, mais on lui en atrait donné à peine trente; elle possédait le rare privilège de rester jeune malgré le temps, qui passe et nous en traine tous vers l'inconnu; elle n'avait encore ni un chevu gris, ni une ride. Si 'ajoute qu'elle était bien faite, qu'elle avait un charmant visage ser sous riordonds et doux et une vive intelligence, on conviendra qu'elle pouvait encore inspirer une passion.

Quelques dirteurs avaient rôdé autour d'elle, mais leurs compliments et leurs madrigaux avaient été prodigués en vain. Mme Maurillet avait un amour dans le cœur, qui l'absorbait tout entière: elle adorait sa fille, une autre elleméme, un peu plus jeune, dont elle ne s'était séparée que depuis un an, quand elle était dévenue vicomtesse de Saint-Hélier, et sur le bonheur de laquelle elle veillait avec la plus tendre sollicitude. Elle ne l'abordait jamais sans lui poser tout d'abord cette question: Estu heureuse? A quoi Mme de Saint-Hélier avait l'habitude de répondre: Oui, chère mère, très heureuse!

Mais un jour cette question resta sans ré-

l'habitude de repondre : Oui, chere mere, tres heureuse!

Mais un jour cette question resta sans réponse. Sa file souffrant! Qu'avait-elle? Très alarmée, elle fit en un instant vingt suppositions. Lorsqu'elle apprit que le viconnte de St-Hélier avait une passionnette et négligeait un peu sa femme, elle poussa un soupir de soulagement.

partout où elle se montre... et prousuemen-ailleurs.
M. de Saint-Hélier déclara en riant qu'il ai-mait toutes les jolies femmes et qu'il avant fol-lement aimé Mme Maurillet elle-même — sans oser le lui dire — avant de devenir son gen-dre, mais qu'il adorait par-dessus tout sa

femme.

— Si vous adoriez votre femme, répliqua Mme Maurillet, vous seriez moins assidu auprès de cette Mme de Florency, qui est soite et presque laide, ne vous en déplaise. Prenez garde! Eva est souverainement joine et plus d'un galant cavalier s'en est apérçu. Elle pourrait un jour ou l'autre, si vous ly poussez, vous nifiger la peine du talion.

— Je ne crains rien. Si Eva a la beauté de sa mère, elle en a aussi les qualités. Consolez-la, réconfortez-la et rassurez-la. Mon cœur n'est qu'à elle.

sa mère, elle en a aussì les qualités. Consolerla, réconforter-la et rassurez-la. Mon cœur
n'est qu'à elle.
Ayant dit cela, M. de Saint-Hélier se hâta de
sortir, pour aller sans doute à quelque rendezvous. Il était à peine pairit qu'on annonça le
baron de Barthel, très assidu auprès d'Eva,
qui le trouvait charmant.
— Voilà l'ennemi, se dit Mme Maurillet.
Dans l'état de surexcitation où est ma fille,
elle pourrait succomber. Si j'essayais d'écarter d'elle ce danger? Je suis restée jeune et on
me trouve encore désirable. Le péril conjuré,
je tirerai ma révérence à ce jeune fat. Mais
saurai-je firiter? Cet art, que quelques-unes
ont porté à sa plus haute perfection, m'est à
peu près inconnu. Qu'importe! J'essaierai,
le ne veux pas qu'Eva fasse une sottise et vienne
aggraver ce qui, actuellement, est très réparable.

ta mère.

— Tu es très belle, maman, et digne d'inspirer une passion véritable. Et tu peux croire
à la sincérité de M. de Barthel. Il est de ceux
qui ne mentent jamais, ajouta-telle d'une vois
où perçait à la fois de l'ironie et du dépit. D'ailleurs, tu peux le mettre à l'épreuve, si tu as le
moindre doute:

— Comment nourreiseis.

erdu sa journée... Jean CLAIRON

(Par Services Téléphoniques Spéciaux)

La corruption parlementaire en Hongri

LES AVEUX DU COUPABLE

Les incidents de la conférence fluesde A BORDEAUX

Bordeaux, 3 août. — Nous avons relaté hier, d'après l'Agence Havas, les incidents qui se sont produits sammedi soir, à la coaférence de Jules Guesde, à l'Alhambra. Voici comment la «France», de Bordeaux, relate ces inoidents: « Jules Guesde dit :

a Jules Guesde dit;

» On a parlé tout à l'heure de l'éclipse momentanée du socialisme. C'est vrai, car, de
même qu'avec un morceau de sucre on obtient du cthen une obéissance passive, de
même avec un portefeuille ou une vice-présidence à la Chambre, on obtient de certains
socialistes tout ce qu'on veut, même les pluf
étonnantes défections.

» Cette attaque aux citoyens Millerand de
Jaurès soulève un long et violent tumuite,
De toutes parls on s'interpelle et les grié